



Photo non datée d'un fourgon de police devant un commissariat

Vaste coup de filet contre le blanchiment, un parrain arrêté à Marseille

29 nov. 07

MARSEILLE (AFP) — Une vingtaine de personnes dont Roland Cassone, considéré comme un des grands parrains du sud de la France, ont été interpellées lors d'un vaste coup de filet contre le blanchiment d'argent à Paris, Ajaccio et Marseille, a-t-on appris jeudi de sources proches de l'enquête.

M. Cassone, 63 ans, présenté par les policiers comme une figure de la génération des parrains marseillais comme Francis le Belge ou Jacky Imbert dit "Le Mat", a été placé en garde à vue à Marseille mercredi soir. Dans les affaires de criminalité organisée, les gardes à vue peuvent durer 96 heures.

L'opération, toujours en cours, a été lancée en début de semaine contre un cercle de jeu parisien, le Concorde, dans le 9e arrondissement, soupçonné d'être au coeur d'un réseau de blanchiment de fonds criminels. Plus de 600.000 euros ont été saisis lors de perquisitions.

Paul Lantieri, qui serait derrière le cercle de jeu visé par l'enquête, est activement recherché mais demeurerait introuvable jeudi soir, a-t-on appris de mêmes sources.

L'opération "vise le monde du jeu et des fonds dont on a des raisons de penser qu'ils proviennent du milieu du banditisme", a ajouté une des sources. Les liens présumés entre le cercle de jeu le Concorde et Roland Cassone n'ont pas été précisés.

Les investigations financières sont notamment passées par la Suisse, où la comptabilité de la famille Lantieri et de ses associés au sein de la société Sextius, du nom d'une artère d'Aix-en-Provence (Bouches-du-Rhône), a été passée au crible. Paul Lantieri est propriétaire de plusieurs établissements à Aix.

"Il y a plus de dix ans qu'on ne s'était pas attaqué à un cercle de jeu parisien, tellement le circuit de l'argent sale est difficile à remonter", a expliqué un enquêteur.

Fiché au grand banditisme, Roland Cassone a été arrêté dans sa propriété de Simiane, près d'Aix-en-Provence. Qualifiée de "sommptueuse" par un policier, cette demeure entourée de hauts murs avait été bâtie il y a une trentaine d'années, lors de la guerre des gangs dans la région marseillaise.

Une quinzaine de policiers de la brigade anti-gang sont intervenus pour l'interpeller. Il portait un revolver chargé à la ceinture.

Le coup de filet ferait suite à l'arrestation, le 12 janvier, d'un malfaiteur corse, Ange-Toussaint Federici. Pour les enquêteurs de la police judiciaire d'Ajaccio, Federici permettait à deux équipes de truands corse et marseillaise de contrôler le Concorde.

"Lui arrêté, selon un enquêteur, chaque équipe a alors voulu défendre ses intérêts et ils ont commis des erreurs que nous sommes en train d'exploiter".

Soupçonné d'être un des auteurs d'un règlement de comptes sanglant, le 4 avril 2006, dans le bar des Marronniers à Marseille, Federici a été mis en examen pour assassinat le 17 janvier et écroué. Farid Berrhama, fiché au grand banditisme, et deux autres personnes avaient été tués lors de cette fusillade aux Marronniers.

Paul Lantieri avait également été mis en examen dans l'affaire des Marronniers, soupçonné d'avoir aidé Federici à soigner sa blessure après la fusillade.